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Уважаемые читатели! Хочу, чтобы эту статью прочитал каждый,
поскольку касается она практически всех жителей района. И не просто
прочитал, а задумался и сделал для себя выводы.

О ТОМ, что лес полезен человеку и
нужен всему живому на земле, знает
каждый, об этом говорят детям еще в
школе. Лес – конечно, если он живой –
очень красив в любое время года. Как
можно не любить красоту, а тем более
её уничтожать.

С наступлением сухой, жаркой пого-
ды значительно возрастает угроза пожа-
ров в лесных массивах. К сожалению,
главным врагом леса остается человек.
По его вине чаще всего возникают лес-
ные пожары, которые губят лес и его
обитателей.

Со дня схода снежного покрова до
установления устойчивой дождливой
осенней погоды в лесах запрещается:

– разводить костры в хвойных мо-
лодняках, на гарях, на участках повреж-

Лес не делит нас
на плохих и хороших

денного леса, торфяниках, в местах с
подсохшей травой, а также под крона-
ми деревьев;

– бросать горящие спички и окурки,
стекло (стеклянные бутылки, банки и
т.д.);

– оставлять промасленные  или про-
питанные бензином, керосином или дру-
гими горючими веществами  материа-
лы (бумагу, ткань, паклю, вату и т.д.);

– засорять лес бытовыми, строи-
тельными, промышленными и другими
отходами;

– выжигать траву на земельных уча-
стках, непосредственно примыкающих
к лесам, без постоянного наблюдения.

Помните, что лес – это чей-то дом,
в нем живет множество насекомых, зве-
рей и птиц. Если вы стали свидетелем

лесного пожара, срочно сообщите об
этом в пожарную часть, лесничество,
лесхоз или администрацию. Попробуй-
те потушить пожар своими силами до
приезда пожарных. Сообщайте обо
всех случаях поджогов.

Лес – он общий, пока еще не част-
ный. Он встречает всех нас одинаково,
не делит людей на плохих и хороших,
детей и взрослых. Давайте и мы с вами
будем относиться к нему бережно, что-
бы будущие поколения были нам благо-
дарны.

А. САЗОНОВ,
участковый лесничий Алтанского

участкового лесничества

Минобороны опровергло
причастность к звонкам

с призывами к службе
Министерство обороны России

опровергло свою причастность к вы-
зовам россиян в военкоматы по теле-
фону, сообщается 26 марта в офици-
альном telegram-канале ведомства.

Ранее ИА «Чита.Ру» поступило обра-
щение от жителя Читы, который расска-
зал о подобном звонке со странного но-
мера, где голос автоответчика призывает
пойти на службу в армию.

«В течение последних дней многим
гражданам России мужского пола посту-
пили фейковые телефонные звонки, в ко-
торых голос автоответчика сообщает об
их вызове в военный комиссариат. Все
подобные фальшивые звонки осуществ-
ляются с территории Украины, абсолют-
но не соответствуют действительности и
являются провокацией украинских спец-
служб», – говорится в сообщении со
ссылкой на заявление официального пред-
ставителя Минобороны России генерал-
майора Игоря Конашенкова.

Также в министерстве официально за-
явили, что никаких вызовов граждан, пре-
бывающих в запасе, в военкоматы Мини-
стерство обороны не проводит и не пла-
нирует.

Войска Азербайджана
вошли в Нагорный Карабах.

Объявлено
военное положение

Вооружённые силы Азербайджана
вошли на территорию Нагорного Ка-
рабаха, в зону ответственности рос-
сийских миротворцев. Об этом сооб-
щает российское Минобороны.

По информации
ведомства, азер-
байджанская армия
нанесла четыре уда-
ра по военным под-
разделениям На-
горного Карабаха
при помощи беспи-
лотника «Байрак-
тар».

– С 24 по 25 марта Вооружённые силы
Азербайджанской Республики, нарушив
положения трёхстороннего заявления ли-
деров России, Азербайджана и Армении
от 9 ноября 2020 года, зашли в зону от-
ветственности российского миротворчес-
кого контингента, – говорится в сообще-
нии Минобороны. – В настоящее время
командованием российского миротвор-
ческого контингента предпринимаются
меры для урегулирования ситуации и воз-
вращения войск в исходное положение.

Отмечается, что азербайджанской
стороне направлен призыв по отводу
войск. Для обеспечения безопасности
россиян и предотвращения «возможных
инцидентов» поддерживается непрерыв-
ное взаимодействие с генштабами ВС
Азербайджана и Армении.

В Нагорном Карабахе введено воен-
ное положение.                   ИА «Чита.Ру»

В Zабайкалье отменили
антиковидный

регламент безопасности
В регионе продолжают смягчать

введенные во время пандемии анти-
ковидные меры. В частности, отме-
нено исполнение важного докумен-
та – регламента безопасной деятель-
ности для предприятий сферы биз-
неса.

«Этот документ с самого начала пан-
демии был обязателен для всех: и для
сферы торговли, и для общепита. Каж-
дый предприниматель должен был осу-
ществлять свою деятельность при
строгом соблюдении положений регла-
мента. С 19 марта этот документ отме-
нен. То есть, оштрафовать за его отсут-
ствие бизнесменов теперь нельзя», –
рассказал помощник министра экономи-
ческого развития Zабайкалья Игорь
Номоконов.

В регионе на сегодняшний день по-
чти не осталось действующих антико-
видных ограничений. Сохраняется ма-
сочный режим, обязательная дезинфек-
ция помещений и термометрия персо-
нала.

«Полностью отменены ограничения
в работе предприятий общественного
питания по времени. Возобновляется

работа ночных клубов, танцплощадок,
дискотек, при условии их заполняемос-
ти в количестве 70% от единой пропус-
кной способности. Сейчас бизнесу как
никогда нужна поддержка. А это в том
числе – возможность работать. Хочу
сказать спасибо предпринимателям, они
помогали, соблюдая все нормы и пра-
вила работы во время пандемии», – ска-
зал зампред правительства Zабайкалья
Александр Бардалеев.

«Забайкаллесхоз» будет
заготавливать дрова

на участках,
 пострадавших от пожаров

Правительство Забайкальского
края приняло решение передавать
КГСАУ «Забайкаллесхоз» постра-
давшие от пожаров лесные участки.

По словам заместителя председате-
ля регионального правительства Алек-
сея Кошелева, ранее было принято рас-
поряжение губернатора, которое приос-
танавливало заключение договоров куп-
ли-продажи лесных насаждений и заго-
товки древесины на них в коммерчес-
ких целях.

«С этого года мы будем предостав-
лять эти участки только КГСАУ «Забай-
каллесхоз». Это поможет решить акту-
альный вопрос заготовки дров, а также
санитарной очистки гарей на пострадав-
ших от пожаров лесных участках», –
пояснил вице-премьер.

Нарушение правил
пожарной безопасности

лишит аграриев права
на получение господдержки
Сельхозтоваропроизводители

Zабайкалья, нарушившие правила
пожарной безопасности, не смогут
получить средства государственной
поддержки на развитие хозяйств,
сообщил руководитель краевого
Минсельхоза Денис Бочкарев.

«Одним из основных условий предо-
ставления субсидий аграриям Zабайка-
лья является отсутствие фактов право-
нарушения за несоблюдение правил по-
жарной безопасности. Собственников
сельскохозяйственных земель, которых
привлекут в текущем году к админист-

ративной ответственности, лишат воз-
можности оказания господдержки.
Одно фермерское хозяйство в этом
году уже лишилось права получения
субсидий из-за выявленных нарушений
сотрудниками регионального ГУ МЧС»,
– рассказал министр.

Он отметил, что краевое аграрное
ведомство совместно с муниципальны-
ми районами регулярно проводит
разъяснительную работу с руководите-
лями сельхозорганизаций по вопросам
обеспечения пожарной безопасности на
подведомственных территориях.

Добавим, что главы муниципальных
образований с учетом внесенных изме-
нений, теперь являются должностными
лицами, которые несут личную ответ-
ственность за ситуацию с пожарами на
территории своего района.

Субсидия за трудоустройство
молодых людей

В 2022 году российские компа-
нии, в том числе и в Zабайкалье, тру-
доустроившие людей до 30 лет, мо-
гут претендовать на господдержку.
Об этом сообщила 20 марта в про-
грамме «Тема недели» в эфире
«ГТРК-Чита» зампред правитель-
ства Zабайкалья Татьяна Цымпило-
ва.

Как отметила вице-премьер, тем ра-
ботодателям, которые берут на работу
молодых людей, будет предоставлять-
ся субсидия.

«Мера распространяется на выпуск-
ников колледжей и вузов без опыта ра-
боты, молодых людей без среднего про-
фессионального или высшего образо-
вания, инвалидов, детей-сирот, родите-
лей несовершеннолетних детей. Субси-
дия на каждого нанятого сотрудника
составит три МРОТ, увеличенные на рай-
онный коэффициент и сумму страховых
взносов», – пояснила Татьяна Цымпило-
ва.

Для того, чтобы работодателю по-
лучить субсидию, необходимо обра-
титься в центр занятости для подбора
специалистов с помощью портала «Ра-
бота России». Также нужно направить
заявление в Фонд социального страхо-
вания через систему «Соцстрах».

Информация Правительства
Забайкальского края

Новости
Правительства
Забайкальского

края
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– Наталья Владимировна, каким
было состояние культуры района в
начале Вашей работы?

– Больше всего меня удивило коли-
чество учреждений культуры с правом
юридического лица – более 30! Было
очень сложно собирать отчеты, осо-
бенно финансовые. В 2014 году начал-
ся процесс реорганизации. Сначала тех-
нический персонал учреждений, находя-
щихся в Кыре, был введен в штат коми-
тета культуры, где был создан техничес-
кий отдел. В селах техперсонал переве-
ли в штат администраций. После этого
прошла реорганизация РОМСКЦ и рай-
онной библиотеки путем присоединения
к ним библиотек и культурно-досуговых
учреждений сел. Управление культуры
стало комитетом.

Изменений произошло много, но
многое еще предстоит сделать. Глав-
ное, чтобы у любого жителя района
были условия для развития, чтобы они
всегда могли посетить наши учрежде-
ния, будь то клуб, библиотека, музей или
школа искусств.

– Сколько учреждений находится
сейчас под руководством комитета?

– В состав комитета входят пять рай-
онных учреждений. Это учреждения
культуры: РОМСКЦ (районный органи-
зационный межпоселенческий социаль-
но-культурный центр) и его 14 филиалов
по селам района, КМЦРБ (Кыринская
межпоселенческая центральная район-
ная библиотека) и ее 15 филиалов,
КРКМ (Кыринский районный краевед-
ческий музей). Есть также учреждение
дополнительного образования – Детс-
кая школа искусств и казенное учреж-
дение – сам комитет.

– Изменились ли принципы рабо-
ты культуры за прошедшие годы?

– Важнейшим принципом деятельно-
сти учреждений культуры была и оста-
ется ее неразрывная связь с жизнью,
практическими задачами реформирова-
ния нашего общества. Основная задача
– возрождение духовного наследия
предшествующих поколений, подготов-
ка населения к решению социально-об-
щественных, экономических и куль-
турных задач.

На мой взгляд, много нового и ин-
тересного появилось в последние годы
в возрождении фольклорных традиций,
праздников и обрядов. Неспроста 2022
год по Указу Президента объявлен Го-
дом культурного наследия народов Рос-
сии.

25 марта работники культуры отметили свой профессиональный праздник. Профессия культработника
интересная, но при этом не из легких – попробуйте каждый день зажигать других оптимизмом, радостью
и творчеством! Уже девять лет комитетом культуры, спорта и молодежной политики руководит Наталья
СТАРИЦЫНА. В преддверии профессионального праздника она рассказала, как менялась культурная сфера
района за годы ее руководства, что удалось сделать, поделилась планами на будущее.
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Наталья СТАРИЦЫНА: «Много
задумано новых проектов»

– Расскажите о кадрах сферы
культуры. Есть ли дефицит специа-
листов?

– В целом коллектив работников
культуры дружный, профессиональный,
творческий, инициативный, патриотич-
ный, потому что все болеют за свое
дело, за культуру в целом. Вот с кадра-
ми у нас, как и во многих сферах в сель-
ской местности, проблема. Средний воз-
раст работников культуры – 45 лет. У нас
нет ни одного молодого специалиста!
Ребята учатся в средних специальных и
высших учебных заведениях культуры,
но в последние годы не возвращаются
в район. Причины – отсутствие жилья и
условия работы.

– А как обстоят дела с финанси-
рованием?

– Что в советское время, что сей-
час культура финансируется не в полном
объеме. На проведение всех районных
мероприятий нам ежегодно выделяет-
ся 200 тысяч рублей. Сами посудите,
может ли хватить этих денег? Нет, ко-
нечно. В полном объеме финансируют-
ся только защищенные статьи: заработ-
ная плата, налоги, коммунальные услу-
ги. Более десяти лет не выделяются
средства на подписные периодические
издания, имеющаяся периодика приоб-
ретается на собственные средства биб-
лиотек. Сельские учреждения культуры
нуждаются в мебели, оргтехнике, кос-
тюмах, звукоусилительной и световой
аппаратуре. Я не говорю уже о ремон-
тах, текущих или капитальных, они нуж-
ны каждому зданию.

– Что удалось сделать за прошед-
шие годы в плане ремонтов, матери-
ально-технического обеспечения?

– За прошедшие годы дважды про-
вели ремонт здания РОМСКЦ (в 2017
и 2019 годах), однако полностью он не
завершен. В 2020 году провели частич-
ный ремонт здания КДЦ «Казачество»
в Верхнем Ульхуне, в итоге здание пре-
образилось и снаружи, и внутри.

Надеемся вступить в программу
«Комплексное развитие сельских терри-
торий», где основным мероприятием
будет строительство физкультурно-оз-
доровительного комплекса в Кыре, до-
полнительными мероприятиями по куль-
туре станет ремонт РОМСКЦ и район-
ной библиотеки. Районную библиотеку
надо обязательно отремонтировать,
чтобы  в дальнейшем вступить в нацио-
нальный проект «Культура» по созданию
на ее базе модельной библиотеки.

Обновление материально-техничес-
кой базы проводится за счет нацпроек-
та «Культура». На следующий год пос-
ле капитального ремонта учреждение
идет на улучшение базы. Так были за-
куплены кресла в зал РОМСКЦ и КДЦ
«Казачество», в РОМСКЦ приобретена
световая и звукоусилительная аппарату-
ра.

По итогам работы за 2019 год наше-
му району была выделена премия из кра-
евого бюджета. Часть средств потраче-
на на сферу культуры, это приобретение
микроавтобуса марки «Ford» (более 2,7
миллиона рублей), столов и стульев для
РОМСКЦ, КМЦРБ и их филиалов (761
тысяча рублей). Также приобретены
электронная барабанная установка, ви-
деокамера, ноутбук, компьютер (205
тысяч рублей).

В прошлом году существенно по-
полнились фонды библиотек благодаря
региональной программе «3000 добрых
дел», национальному проекту «Культу-
ра», выигранным грантам. Пополнение
произошло более чем на 2000 новых
книг на общую сумму 663 тысячи руб-
лей. Также приобретено семь компью-
теров – теперь 16 библиотек из 17 ос-
нащены компьютерами. Обновился ин-
терьер в районной и Тарбальджейской
библиотеках. Приобретено современ-
ное оборудование для проведения ин-
теллектуальных игр.

В рамках региональной программы
«3000 добрых дел» для РОМСКЦ и его
филиалов приобретены компьютер, мо-
ноблок, лазерный МФУ, репетиционные
комплекты, радиомикрофон, усилители
для гитары на общую сумму 595 тысяч
рублей.

– Наталья Владимировна, давай-
те вспомним, как повлияла пандемия
на работу культуры района. С каки-
ми трудностями столкнулись?

– В режиме ограничений мы находи-
лись почти два года. Первые трудности
были в том, чтобы быстро научиться
работать в режиме онлайн, некоторым
– с нуля. В целом мы с этим справились.
Посмотрите, какие сейчас видеосюже-
ты выходят, залюбуешься! И это стало
нашим плюсом, потому что сейчас с
помощью Интернета нас видят все, кто
интересуется жизнью учреждений куль-
туры и района в целом.

Кроме того, при проведении меж-
районных мероприятий в режиме онлайн
стало больше участников. Например, в
межрайонном конкурсе патриотической
песни «Живи, Россия!» принимали уча-
стие конкурсанты из многих районов, по
7-9 районов участвовало, даже из Мо-
гочинского. При проведении этого ме-
роприятия на сцене от силы два-три рай-
она было бы. Конечно, число зрителей
тоже кратно увеличилось.

Минус в том, что работа кружков,
любительских объединений стала не-
стабильной. Многие дети просто пре-
кратили заниматься, так как потеряли
интерес, «помогло» и дистанционное
обучение. А ведь научить петь, танце-
вать, рисовать, играть на инструменте
дистанционно не получится.

И еще один минус – люди отучились
ходить на мероприятия, им удобнее по-
смотреть его дома в режиме онлайн.
Поэтому нами принято решение, что
запись всех мероприятий, которые про-
водятся, особенно в РОМСКЦ, будет
размещаться в Интернете  позже. Сей-
час наша задача – снова найти, привлечь
своего зрителя, своего читателя, чтоб
они стали нашими постоянными посети-
телями.

– Расскажите о значимых мероп-
риятиях, в которых принимал учас-
тие Кыринский район за прошедшие
годы.

– В последние годы, несмотря на
ограничения, молодежь района приняла
участие в первом Забайкальском меж-
дународном фестивале-конкурсе куль-
турного наследия «Даурия». Танцеваль-
ная группа «Ассорти» стала дипломан-
том третьей степени в одной из хореог-
рафических номинаций. Светлана Игум-
нова из Мангута, Анастасия Путинцева
и Екатерина Ерофеева из Верхнего

Ульхуна, а также мангутские мастера де-
коративно-прикладного искусства стали
победителями первого отборочного
заочного тура и были приглашены на
очный тур фестиваля. В мае 2020 года
они выезжали в Читу на фестиваль.

Самым значимым мероприятием ста-
ло наше участие в июне 2021 года в
региональном фестивале музыкальной
культуры и вкусов народов Забайкалья
«Люди и Солнце», где Кыринский рай-
он стал обладателем Гран-при. Наша
делегация была самой многочисленной,
мы приняли участие во всех номинаци-
ях.

– Поделитесь, пожалуйста, пла-
нами культуры района на будущее.

– В этом году необходимо сделать
текущий ремонт в клубе села Гавань. Он
будет осуществлен за счет федераль-
ных средств национального проекта
«Культура». На следующий год надо за-
вершить ремонт РОМСКЦ, сделать ре-
монт районной библиотеки. Надо также
попытаться в этом году пройти конкурс
на капитальный ремонт СДК села Ман-
гут по нацпроекту. Сумма большая, око-
ло 40 миллионов рублей, рассчитываем
хотя бы на часть этих средств.

В планах краевого министерства
культуры на 2023 год – ремонт Кырин-
ского районного краеведческого музея.
Если он будет сделан, то в 2024 году
выйдем на материально-техническое
обновление этого учреждения.

Много интересных мероприятий пла-
нируется министерством культуры на
этот год. Большинство из них будут про-
водиться в рамках Года культурного
наследия народов России. На открытие
Года 12 марта в Читу выезжали пред-
ставители КДЦ «Казачество» и НКЦ
«Наследие». Именно нашей делегации
было предоставлено право открыть
праздник, так как их песни звучали праз-
днично и бодро. Общий настрой мероп-
риятию был задан хороший.

– В каких мероприятиях еще пла-
нируете принять участие?

– До 28 марта проводится заочный
отборочный этап Всероссийского фес-
тиваля «Казачий круг», фольклорная
группа «Подкова» КДЦ «Казачество»
уже подала заявку. На конец июля зап-
ланирован Второй региональный фести-
валь музыкальной культуры и вкусов
народов Забайкалья «Люди и Солнце».
Обязательно будем участвовать в Меж-
региональном фестивале семейских
старообрядцев «Семейская круговая»,
который пройдет в августе в Красном
Чикое.

Много задумано и новых проектов,
таких как «Умка», «Волшебные двери»,
фестиваль семейных и женских клубов,
«Алтаргана», «Забайкальский арт-про-
рыв», «Гураненок» и другие.

- Наталья Владимировна, что бы
Вы хотели бы пожелать своим кол-
легам в честь профессионального
праздника?

- Дорогие коллеги! Я от всей души
поздравляю с праздником всех, кто ра-
ботает в сфере культуры сейчас, и на-
ших дорогих ветеранов. Вы вносите
большой вклад в развитие вкуса и куль-
турных ценностей населения, помогае-
те своим землякам отдохнуть душой.
Пусть в вашей жизни будет больше по-
зитива, праздников, интересных книг и
благодарных зрителей. Здоровья вам,
счастья, творчества и неиссякаемого
вдохновения для достижения новых
высот!

- Спасибо за интервью!
Беседовала Татьяна АКСЕНОВА



Что будет с лекарствами
и медицинской помощью,
плановыми операциями

после санкций?
С ОКАЗАНИЕМ высоко-

технологичной медпомощи и с
лекарствами, очевидно, будут
серьезные проблемы. Медици-
ну будет лихорадить нешуточ-
но. Через несколько дней пос-
ле обрушившихся санкций ста-
ло очевидно: россияне в обо-
зримой перспективе вряд ли
смогут получать ставшую хоть
и ограниченно, но все же дос-
тупной высокотехнологичную
медицинскую помощь. И слу-
чится это тем неотвратимее,
чем скорее скажутся на внут-
реннем рынке сбои с поставка-
ми импортных расходных мате-
риалов и комплектующих.

Лекарственные
препараты

ПОКА еще иностранные го-
сударства не накладывали сан-
кций на поставку лекарств.
Практически ни один иностран-
ный производитель не сообщил
о том, что прекращает постав-
ки в Россию или останавливает
производство лекарств в нашей
стране. Продолжит работать в
России и Ассоциация междуна-
родных фармпроизводителей.
Она объединяет более 60 меж-
дународных компаний и следит
за расширением ассортимента
современных лекарств в нашей
стране. По-прежнему остаются
поставки лекарств из Китая,
Индии, хотя и дженерики, но по
качеству они мало уступают
оригинальным препаратам.

Однако ожидается неиз-
бежное сокращение ассорти-
мента и рост себестоимости
лекарств. Вырастет цена заку-
паемого сырья, материалов,
упаковки. Государством зак-
реплено ограничение цен на
жизненно важные лечебные
препараты (ЖНВЛП), но по пре-
жним ценам в ближайшие неде-
ли продавать товар будет не-
возможно. Это значит, что го-
сударство должно в ближайшее
время пересматривать проце-
дуру ценообразования и увели-
чивать финансирование.

В Правительстве России 1
марта 2022 года заявили, что
подготовили проект докумен-
та, временно запрещающего
иностранным компаниям выхо-
дить из капитала российских
предприятий. «В текущей санк-
ционной ситуации иностранные
предприниматели вынуждены
руководствоваться не эконо-
мическими факторами, а прини-
мать решения под политичес-
ким давлением. Чтобы дать
возможность бизнесу прини-
мать взвешенные решения,
подготовлен проект Указа Пре-
зидента о введении временных
ограничений на выход из рос-
сийских активов. Рассчитыва-
ем, что те, кто вложился в нашу
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Медицина – одна из самых импортозависимых сфер российского здравоохранения и экономики. Цены на импортные препараты зависят от курса
валюты страны-импортера. Санкции также затрудняют доставку комплектующих для медицинского оборудования из-за рубежа, заместить их внутри
страны в короткие сроки невозможно. О том, что происходит с рынком медицины и что нужно делать, чтобы наши больные в Кыринском районе
не стали жертвой экономической изоляции России, мы попытаемся разобраться вместе с вами.

Санкции: медицина, импортные
медицинские изделия и лекарства

страну, смогут в ней работать и
дальше», – сказал премьер-ми-
нистр Михаил Мишустин.

44 препарата могут
уже скоро исчезнуть
ПАЦИЕНТАМ стоит знать

еще одну вещь. Последний до-
кумент Минздрава о прекраще-
нии лицензий на ходовые лекар-
ства получился пугающе боль-
шим. В нем 44 лекарственных
препарата и четыре фармацев-
тические субстанции. Среди
лекарств как российские, так и
европейские, также несколько
препаратов из США и Индии.

Вот перечень некоторых
лекарств, которые вскоре мо-
гут покинуть российские при-
лавки: «Кандибене» (клотрима-
зол), «Амбросан» (амброксол),
(фолиевая кислота), «Ринивир»
(осельтамивир), «Флексен» (ке-
топрофен), «Кординорм» (би-
сопролол) и другие. Остается
надежда, что снабжать импор-
тными лекарствами будут боль-
ницы и медцентры. На импорт
пока запретов нет, но вот как
ввозить лекарства? Ведь воз-
душные коридоры поставщи-
ков лекарств закрыты. С онко-
логическими препаратами все
более или менее нормально, их
достаточно, многие замещены
российскими. Кардиологичес-
ким препаратам тоже, в принци-
пе, можно найти замену среди
российских.

Медицинские изделия
РЕЧЬ идет о медицинских

изделиях, которые были дос-
тавлены из государств, присо-
единившихся к санкциям, и сей-
час находятся на складах им-
портеров или проходят тамо-
женные процедуры.

Решение правительства по-
зволит не допустить дефицита
медицинских изделий на терри-
тории России из-за введенных
ограничительных мер со сторо-
ны недружественных госу-
дарств. Председатель Прави-
тельства РФ Михаил Мишустин
подписал постановление о вре-
менном запрете на вывоз из
страны иностранных медицин-
ских изделий, которые были
доставлены из государств, при-
соединившихся к санкциям.

Практически все расходные
материалы, которые использу-
ются при уходе и поддержании
жизни неизлечимо больных
людей, от переносных аппара-
тов ИВЛ до подгузников, им-
портного производства. Люди
предпочитают продукцию им-
портного производителя из-за
хорошего качества, потому что
если, к примеру, катетер (а при-
способлений для обеспечения
жизни таких больных множе-
ство) надо менять ежедневно
на протяжении месяцев, а иног-
да и лет, важно, чтобы он был
максимально нетравматичным.

Эндопротезирование
и стоматология

ПО ОЦЕНКАМ экспертов,
доля отечественных эндопро-
тезов, применяемых при заме-
не тазобедренного сустава, не
превышает 10 процентов. Хи-
рурги предпочитают работать с
импортными производителями
потому, что они не только обес-
печивают высокое качество
самого протеза, но и поставля-
ют вместе с ним сервисное об-
служивание и подробнейшее
описание технологии проведе-
ния самой операции. Те же са-
мые параметры обслуживания
обеспечивают и поставщики
зубных имплантов в стоматоло-
гии. Так что прогнозы в доступ-
ности и этих операций для рос-
сиян тоже пессимистические.

Паниковать не надо, но
разумно запастись стоит

АССОЦИАЦИЯ независи-
мых аптек России заверяет, что
перебоев с лекарствами быть
не должно. Кроме того, сегод-
ня Минпромторг РФ заявил,
что Россия обладает достаточ-
ным запасом лекарств, в том
числе жизненно важных.

И все же врачи советуют
запастись всем необходимым –
хотя бы из соображений того,
что цены на лекарства вырастут.
В первую очередь речь идёт о
таблетках, инъекциях, суспен-
зиях, кремах, каплях, которые
нужны человеку на регулярной
основе. Например, препараты,
применяемые при онкологи-
ческих и сердечных заболева-
ниях, диабете. Свою личную

аптечку пополнить необходи-
мо, но нельзя скупать всё под-
ряд, да ещё в огромных коли-
чествах. Брать надо только то,
что действительно нужно. К
тому же у всех лекарств есть
срок годности.

Медикаменты, которые
должны быть в каждом
доме: спирт, йод, перекись во-
дорода, пластыри, бинты, анти-
септик, жгут, активированный
уголь, антигистаминные, обез-
боливающие, жаропонижаю-
щие, препараты, снижающие
артериальное давление, от бо-
лей в сердце, суставах, позво-
ночнике, от спазмов и болей в
животе (но-шпа, омез и алло-
хол) и другие (по индивидуаль-
ным заболеваниям лучше посо-
ветоваться с лечащим врачом).

В основном, люди делают
запасы медикаментов, приме-
няемых при хронических забо-
леваниях, которые они прини-
мают постоянно. При этом мы
не устаем повторять, что фар-
мацевтическая отрасль работа-
ет в обычном режиме, не нуж-
но поддаваться панике. Прави-
тельство, профильные ведом-
ства, верхняя и нижняя палаты
парламента, отраслевые ассо-
циации делают все возможное,
чтобы не допустить дефицита
по тем или иным позициям. За-
пасы лекарств есть, отече-
ственные фармацевтические
производители работают без
перебоев. Тотальный дефицит
нам не грозит.

В целом специалисты не
ожидают полного исчезнове-
ния импортных препаратов из

аптек, хотя не исключают, что
лекарства будут завозиться в
меньших объемах, так как
нельзя исключать проблемы с
доставкой из-за нарушения при-
вычных путей. Однако через
третьи страны привезти лекар-
ства возможно, а значит, и по-
ставки инновационных препара-
тов, вероятно, не прекратятся.
Индия о санкциях не сообща-
ла, а потому поставки и готовых
лекарств, и сырья для произ-
водства препаратов из этой
страны не прекратятся. То же
можно сказать и о Китае.

Сокращение авиаперевозок
тоже повлияет на доставку сы-
рья, лекарств и медтехники,
однако остается возможность
доставки иными способами,
которые и станут приоритетны-
ми.

Уважаемые жители района!
Прежде чем запасаться лекар-
ствами, учтите, что у всех пре-
паратов есть срок годности, у
большинства лекарств он огра-
ничен от одного до двух лет. К
тому же часть лекарств вызы-
вают аллергические реакции и
привыкание. Спустя время их
придётся менять, а от тех, что
уже куплены, избавляться.

Компетентные органы в За-
байкальском крае контролиру-
ет ситуацию с медикаментами.
Но если несколько человек ку-
пят много одинаковых упако-
вок, то другие пациенты вре-
менно останутся без необходи-
мого лекарства.

По материалам Интернета
врач Борис ЗАЙКОВ
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Èìåíèííèêè ÖÐÁ Извещение о предоставлении земельного участка в аренду
Отдел по управлению имуществом и земельными ресурсами админи-

страции муниципального района «Кыринский район» информирует о при-
ёме заявлений о предоставлении в аренду земельного  участка из катего-
рии земель «земли населённых пунктов»: земельный участок по адресу:
Забайкальский край, Кыринский район, с. Мангут, ул. Богомолова, 65, пло-
щадью 579 кв. м, с кадастровым номером 75:11:180102:547, для эксплуа-
тации и обслуживания жилого дома сроком на 10 лет.

Заявления принимаются по адресу: с. Кыра, ул. Ленина, 38, в рабочие
дни с понедельника по пятницу с 9 до 17 часов (перерыв с 13 до 14 часов).
Способ подачи заявлений: лично в отдел по управлению имуществом и
земельными ресурсами администрации МР «Кыринский район», кабинет
16. Заявления принимаются в течение 30 дней со дня опубликования на-
стоящего извещения в газете «Ононская правда» и его размещения на
официальном сайте администрации муниципального района «Кыринский
район».

По всем вопросам обращаться в отдел по управлению имуществом и
земельными ресурсами АМР «Кыринский район» по адресу: с. Кыра, ул.
Ленина, 38, тел. 2-13-72, в течение месяца со дня опубликования извеще-
ния.

Медицинское сообщество района поздравляет с днем
рождения успешного врача-терапевта Кыринской ЦРБ
Наталью ЛАЗАРЕВУ.

КУПЛЮ золо-
тые монеты, шлих
эфеля, концент-
рат, вольфрам,
молибден, радио-
детали и т.д. Теле-
ф о н / в а т с а п :
8-915-454-50-68.

Чита-Кыра-Чита
Два выезда ежедневно

Доставка посылок
Отчетная документация

8-914-511-6000
8-924-511-6000

«Твоё Такси»

31 ЯНВАРЯ мы все вместе
встречаем Новый год. 7 января
проводим колядки с шествием
ряженых по селу и начинаем го-
товиться к встрече «Сагаалгана»
– Нового года по восточному ка-
лендарю. Это наш общий люби-
мый праздник, который праздну-
ется весь месяц. В этом году он
начался 1 февраля.

Встречают Белый месяц на-
кануне – собираются всей семь-
ей и пьют чай. К встрече Ново-
го года люди готовятся заранее.
Сначала нужно сходить в дацан,
посетить астролога, чтобы уз-
нать, каким будет для них и их
семей предстоящий год. Лама-
астролог посмотрит в своих ка-
лендарях, вычитает по годам
рождения всё, что предстоит де-
лать целый год, порекомендует
кому-то повесить «Коней удачи».
«Конь удачи» – это кусочек тка-
ни, напоминающий флажок, с
изображением коня и молитва-
ми. Этот флажок символизиру-

Поздравляем!
Дорогую Валентину Михайловну ТРУХИНУ – с юби-

леем!
Белой стаей годы пролетели,
Но душа, как прежде, молода.
Соловьи еще не все пропели,
Утекла еще не вся вода.
Юбилей твой праздничный и светлый,
И грустить не время, не пора.
Долгих лет и яблонь в белом цвете,
Радости, и счастья, и добра!

Семьи КУЛИКОВЫХ, МАТВЕЕВЫХ,
САЗОНОВЫХ (Верхний Ульхун, Чита, Домна)

ООО «Забайкальский краевой центр
межевания земель, оценки и строительства»

Извещение о согласовании проекта
межевания земельного участка

В соответствии со статьями 13, 13.1, 14 ФЗ от 24.07.2002 г. №
101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения»
выделяется земельный участок в счет земельных долей из земель-
ного участка с кадастровым номером 75:11:000000:30 администра-
ции сельского поселения «Мангутское» Кыринского района Забай-
кальского края.

Местоположение земельного участка: Россия, Забайкальский
край, Кыринский район.

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельного
участка является Карасев Михаил Борисович, проживающий по
адресу: Забайкальский край, Кыринский район, с. Мангут, ул. Бого-
молова, 84, кв. 3, тел. 8-924-502-73-79.

Проект межевания земельного участка подготовлен кадастровым
инженером  Цымпиловым Дылыком Дамдинжаповичем, квалифи-
кационный аттестат № 38-13-546, телефоны: 8-914-364-36-41, 8
(3022) 21-77-90; электронная почта: zabkraycenter@yandex.ru, почто-
вый адрес: 672007, Забайкальский край, г. Чита, ул. Чкалова, 158.

Ознакомиться с проектом межевания и выразить обоснованные
возражения относительно размера и местоположения границ земель-
ного участка можно в течение 30 дней со дня опубликования данно-
го извещения в офисе ООО «Забайкальский краевой центр меже-
вания земель, оценки и строительства» по адресу: Забайкальский
край, г. Чита, ул. Чкалова, д. 158,  этаж 2, офис 12 (здание региональ-
ного Управления строительства) и в филиале федерального государ-
ственного бюджетного учреждения «Федеральная кадастровая па-
лата Росреестра» по Забайкальскому краю по адресу: 672000, г.Чита,
ул. Лермонтова, 1.

При проведении согласования проекта межевания при себе иметь
документ, подтверждающий личность, а также документы о правах
на земельную долю. При отсутствии возражений размеры и место-
положение границ земельного участка считаются согласованными.

ДЕТИ наследуют от роди-
телей не только гены, черты
лица, интеллектуальные спо-
собности, традиции, материаль-
ные блага, но зачастую и про-
фессию. Так рождаются в се-
мьях потомственные медики.
Медицинские династии – это не
только передача знаний, накоп-

Из медицинской династии

ленного опыта, секретов мас-
терства от поколения к поколе-
нию, но и особая атмосфера, в
которой дети принимают реше-
ние пойти по стопам своих ро-
дителей.

Родители Натальи Евгень-
евны – известные медики рай-
она: Евгений Владимирович
Казарик – районный хирург, Ан-
тонида Георгиевна – старшая
медицинская сестра хирурги-
ческого отделения ЦРБ с боль-
шим опытом, ныне диспетчер
станции скорой помощи. По-
этому славное продолжение
семейных традиций у нас нали-
цо.

Наталья Евгеньевна в 2012
году окончила Читинскую ме-
дицинскую академию по специ-
альности «Лечебное дело».
Будучи студенткой четвертого
курса, принимала активное уча-
стие в научной работе студен-
ческого кружка на кафедре фа-
культетской терапии, где вы-

полнила работу «Антикоагулян-
тная терапия у больных с раз-
личными расстройствами рит-
ма и проводимости» под руко-
водством доктора медицинс-
ких наук, профессора Филева
А.П. Имеет сертификат по ге-
ронтологии и гериатрии (2018
год). Интернатуру по внутрен-
ним болезням проходила на
клинической базе железнодо-
рожной больницы.

С 2013 по 2014 годы рабо-
тала в отделении кардиологии
краевой клинической больни-
цы, а с 2016 года трудится в
родной ЦРБ, в отделении тера-
пии стационара и в поликлини-
ке участковым врачом-тера-
певтом. Наталья Евгеньевна
замужем, у нее двое детей.

Коллектив ЦРБ желает ей
всегда находить верную связь
между жалобами пациентов и
их заболеваниями, добиваться
своих целей, располагать вре-
менем и для работы, и для лич-
ных интересов, и для семьи, а
также отменного здоровья!

От коллектива ЦРБ –
врач Борис ЗАЙКОВ
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В связи с утерей считать недействительным диплом о
среднем профессиональном образовании № 1175240011400
(квалификация: мастер профессионального обучения, тех-
ник), выданный 28 июня 2014 года ГПОУ «Забайкальский го-
сударственный колледж» г. Читы на имя Емельянова Сер-
гея Геннадьевича.

«По долинам ононским разметались улусы. Здесь живется просторно и бурятам,
и русским…» Наше село небольшое, в нем проживают русские и хамниганы. Мы широко
отмечаем бурятские и русские праздники. Всё смешалось – русские лепят бузы, а буряты
красят яйца и пекут блины!

В дружбе наша сила!

ет энергию человека. Его нужно
вывешивать в определенном на-
правлении на возвышенности,
где постоянно дуют ветра. Дви-
жение флажка на ветру прино-
сит человеку покой и хорошее са-
мочувствие. «Коня удачи» выве-
шивают на второй день Белого
месяца.

В Сагаалган молодое поколе-
ние поздравляет старшее, дети
поздравляют родителей, дядь,
тёть, бабушек и дедушек. А мы по
традиции поздравляем старей-
шин нашего села. Второй год со-
вместно с администрацией села
проезжаем по домам и поздрав-
ляем их на дому.

Во время праздника мы обя-
зательно проводим бурятские
национальные игры: «Сээр
шаха» – бить кость, «Шагай на-
адаха» – игра в лодыжки. Для
этой игры в этом году сделали
специальные столы по всем пра-
вилам. В прошлом году гости из

Агинского устроили мастер-
класс по этой интересной игре.

В очередной раз в НКЦ «
Бульжамуур» прошел районный
конкурс «Ононэй ургы», а также
конкурс «Лучший стол бурятской
культуры». Вот так закончился
наш праздник Сагаалган, а про-
должением стала встреча Мас-
леницы – плавный переход от
бурятского праздника к русскому,
который длится целую неделю.
Мы готовим чучело Маслени-
цы, играем, а в последний день,
Прощеное воскресенье, прово-
дим театрализованное представ-
ление с играми, конкурсами и
сожжением чучела. После про-
щания с Масленицей дружно
идем пить чай с блинами.

Но на этом праздники не кон-
чаются. Впереди нас ждёт Пас-
ха, а летом – бурятский праздник
поклонения святым местам
«Обоо».

Н. ПЕРФИЛЬЕВА,
библиотекарь,

с. Тарбальджей

Выражаем благодарность родным, близким, знакомым,
друзьям, соседям, Бурлакову А.М., Грудинину А.Ю., коллек-
тиву комитета по финансам, коллективу кафе «Удача» за ока-
занную поддержку в организации похорон Степанова Альбер-
та Петровича. Низкий поклон всем!                      Родные (Кыра)


